

**PENERAPAN PENILAIAN KINERJA BERBASIS PRAKTIKUM UNTUK  
MENGIDENTIFIKASI KINERJA SISWA PADA PEMBELAJARAN IPA  
DI SMP**

**SKRIPSI**

Diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar sarjana (S1)

Jurusan Pendidikan Fisika



**2013**

## PERNYATAAN

Saya menyatakan bahwa skripsi yang berjudul “Penerapan Penilaian Kinerja Berbasis Praktikum Untuk Mengidentifikasi Kinerja Dan Keterampilan Proses Sains Siswa Pada Pembelajaran IPA di SMP” ini sepenuhnya sebuah karya saya sendiri. Tidak ada bagian di dalamnya yang merupakan plagiat dari karya orang lain dan saya tidak melakukan penjiplakan atau mengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika keilmiah yang berlaku dalam masyarakat keilmiah. Atas pernyataan ini, saya siap bertanggungjawab atas resiko/sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila kemudian ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmiah dalam karya saya ini, atau ada mengklaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, November 2013

Dwi Yulia Handayani  
NIM. 0905603

## KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadiran Ilahi Raabi, segalaujibagi Allah SWT yang senantiasa memberikan Rahmat serta Hidayah-Nya kepada penulis. Shalawat serta Salam semoga tetapterlimpahcurah kepada Junjungan Nabi Besar kita, Nabi Muhammad Saw, kepada keluarganya, para sahabatnya, serta kepada kita selaku umatnya. Amiin.

Skripsi ini berjudul “Penerapan Penilaian Kinerja Berbasis Praktikum Untuk Mengidentifikasi Kinerja dan Keterampilan Proses Sains Siswa Pada Pembelajaran IPA di SMP”. Diajukan untuk memenuhi sebagian dari syarat memperoleh gelar sarjana (S1) jurusan pendidikan fisika.

Skripsi ini disusun sebagai muara dari semua ilmu yang telah penulis dapatkan baik selama di perkuliahan maupun pengalaman di luar perkuliahan, sehingga penulis berharap dapat memberikan yang terbaik dalam penyusunan skripsi ini. Hikmah yang penulis dapatkan dalam penyusunan skripsi ini semoga menjadi bekal untuk menghadapi masa depan khususnya dalam memahami lingkungan sebagai sumber belajar.

Penulis menyadari dengan kerendahan hati bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, namun penulis telah berupaya melakukan yang terbaik menurut penulis. Kritik dan saran yang konstruktif sangat diharapkan sehingga dapat berguna bagi penulis khususnya dan bagi khalayak pembaca umumnya.

Tidak ada kesuksesan yang final, tidak ada kegagalan yang total, yang terpenting adalah usaha dan do'a. Demikian yang ini penulis sampaikan sebagai pengantar.

Bandung, November 2013

Penulis



**Dwi Yulia Handayani, 2014**  
*PENERAPAN PENILAIAN KINERJA BERBASIS PRAKTIKUM UNTUK MENGIDENTIFIKASI KINERJA SISWA  
PADA PEMBELAJARAN IPA DI SMP*

## UCAPAN TERIMA KASIH

Begitu banyak bantuan yang telah diterima penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Oleh karena itu pada kesempatan yang baik ini, dengan bangga penulis menyampaikan rasa syukur dan terima kasih yang tak terhingga kepada :

1. Ayah dan Ibu tercinta yang memberikan kasih sayang dan keikhlasan do'a memotivasi dan membimbing yang selalu sabar mendengarkan keluh kesah selama ini. Serta Adik-adik yang selalu memberikan semangat.
2. Bapak Drs. Unang Purwana, M.Pd, selaku pembimbing I yang tak pernah lelah membantu, memotivasi, mendorong, memberikan nasehat yang sangat bermanfaat selama proses penyusunan skripsi ini.
3. Bapak Asep Sutiadi, S.Pd, M.Si, selaku pembimbing II yang telah banyak membantu, memotivasi, mendorong, memberikan nasehat yang sangat bermanfaat, kesah selama proses penyusunan skripsi ini.
4. Ibu Dr. Ida Kaniawati, M.Si, selaku Ketua Jurusan Pendidikan Fisika FPMIPA-UPI selalu memberikan bimbingan dan semangat dari awal hingga dapat menyelesaikan studi di Jurusan Pendidikan Fisika.
5. Seluruh dosen dan staf tata usaha Jurusan Pendidikan Fisika FPMIPA-UPI yang telah memperkaya penulis dengan ilmu dan pengalaman. Terimakasih.
6. Terima kasih terkhusus atas pengorbanan Ari Luqman yang selalu bisanya menjadikannya tempat bersandar, berkeluh kesah dan senantiasa berbagi ilmu dan pengalamannya serta memberikan semangat dan motivasi yang besar, semoga kita senantiasa diridhoi Allah SWT dalam langkah kita.
7. Teman seperjuanganku Viki Laeli Zulvatin yang berjuang bersamaku dalam merampungkan skripsi ini.
8. Sahabat-sahabatku, Vivit Fitriani, M. Army Ramly, Afriyanto Wicaksono, Asri Nurhafsari, S.Pd, Rian Adi Putra, Meike Triyurinda, S.S, buat penulis "*semua begitu berarti sobat!*". Terimakasih kebersamaan 'suka-duka', perhatian, kerjasama, dan motivasinya selama ini. *perjalanan masih panjang, langkahkan kaki dengan TEGAP, raihlah cita-citamu, selamat berjuang!!!*.
9. Semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini.